

# Modell zur Nachahmung empfohlen

## Besuch bei den Kindergarten-Vätern der Kita St. Josef Lingen-Laxten

Reinhard Triphaus

Auf dem Bundeskongress der KED in Erfurt (März 2012) erhielt der Väterstammtisch der Kita-St. Joseph in Lingen-Laxten eine „SONDERAUSZEICHNUNG“ im Rahmen des Wettbewerbs „PRO CURA PARENTUM“. Die KED würdigt damit ein besonderes Engagement von Vätern, dem in jeder Hinsicht modellhafter Charakter zukommt und das zur Nachahmung anregen kann und sollte. Davon konnten sich Mitglieder des Diözesanvorstandes der KED-Osnabrück bei einem Besuch in Lingen-Laxten überzeugen. Am 6. Juli 2012 folgten sie einer schon in Erfurt ausgesprochenen Einladung der „Kita-Väter“ Frank Hodde und Ludger Degenhardt sowie der Kita-Leiterin Frau Anne vor dem Brocke.

Die Zusammensetzung der Gesprächsrunde, die bei einem lecker zubereiteten Imbiss uns Gäste zwanglos über die Situation der Gemeinde und seiner Kita unterrichtete, machte deutlich, wie in der St. Josephs-Gemeinde gemeinsames Arbeiten zum Wohle der Kinder aufgefasst wird. Neben der Kindergartenleiterin, Frau vor dem Brocke, begrüßten uns Pastor Dr. Martin Trimpe und vier Väter aus der Gruppe der „Kiga-Väter“, der sich insgesamt ca. 40 Väter zugehörig fühlen. So gründet sich hier die für die kindliche und persönliche Entwicklung prägende Bildungs- und Erziehungsarbeit auf den drei „Säulen“ Kindergarten, Eltern und Kirchengemeinde.

Es ist kein Zufall, dass sich diese „Trias“ regelmäßig trifft und austauscht. Im Jahre 2008 hatte das „St. Josefs-Kita Team“ zum ersten „Laxtener Elternforum“ eingeladen; das Thema lautete: „Was ist los mit den Jungs?“ Der Referent, der Diplom-Sozialpädagoge Peter Karl aus Augsburg, selber Vater von zwei Söhnen, die damals im Alter von 10 und 14 Jahren waren, resümierte nach seinen Ausführungen, dass, wer mit seinem Vater un-



Opus 2 der KIGA-Väter „Holzpony“: Frau vor dem Brocke (passionierte Reiterin) in vorbildlicher Haltung auf dem Pony – Zuschauer: Pastor Dr. Trimpe, Kiga-Väter und Mitglieder der KED-Osnabrück

Gesellschaft brandaktuell sei und besonderer Aufmerksamkeit bedürfe. So bot er an, sich mit Pastor Dr. Trimpe und Frau vor dem Brocke persönlich darüber auszutauschen.

Gut vorbereitet fand dann am 13. Februar 2009 ein von Herrn Oberthür informell vorbereitetes Treffen mit mehr als 20 Vätern statt. Das Treffen war die Initialzündung für ein Projekt, das von den Vätern der Kinder der Kita-St. Josef in Lingen-Laxten ins Leben gerufen wurde und getragen wird. Man ist sich einig, „dass es gut und richtig ist, wenn Väter mit den Kindern und für die Kinder gezielt etwas unternehmen“.

So treffen sich die Väter in regelmäßigen Abständen und planen Projekte unter dem Motto „für die Kinder – mit den Kindern“, die dann halbjährlich mit großem Engagement und viel Freude gemeinsam mit den Kindern durchgeführt werden.

Neben den Aktionen für die Kinder erachten die Mitglieder des Väterstammtisches den sozialen Aspekt für sehr wichtig. Viele berufstätige Väter können nur eingeschränkt oder gar nicht am Leben ihrer Kinder in der Kita teilnehmen. Der Väterstammtisch gibt ihnen die Gelegenheit sich zwanglos zu engagieren und Zeit mit ihren Kindern zu erleben. Gerade auch für Familienväter, die neu in Laxten sind, bietet der Väterstammtisch eine Möglichkeit in Kontakt mit anderen Vätern zu treten und Freundschaften zu schließen.

Darauf zielt auch die nächste Aktion, die auf der Zusammenkunft, an der wir als Gäste teilnehmen konnten, vorbereitet wurde. Für den September wurde eine Kinderolympiade vorbereitet. Vieles war zu klären: an welchem Platz soll die Olympiade stattfinden, wie setzten sich die Wettkampfgruppen zusammen, welche Wettkampfsportarten eignen sich und sind vorzubereiten, welche Ausstattung ist für die Durchführung vorzuhalten, wie werden die Sieger geehrt, welche Dokumente und Medaillen erhalten sie, wer sponsert diese, wie wird für Speis' und Trank gesorgt etc. etc.

Wesentliche Zielsetzung ist auch, den Kindern, die neu in den Kindergarten kommen, und deren Eltern Gelegenheit



Opus 1 der Kiga-Väter „Insektenhotel“: Martin Bäumer (stellvertretender Vorsitzender der KED-Osnabrück und umweltpolitischer Sprecher der CDU im Niedersächsischen Landtag) erläutert die Eignung einer „Wohnnische“.

zu bieten, in der „Kindergartenfamilie“ sich einzufinden, miteinander bekannt zu werden und Kontakte zu knüpfen.

Die Väter sind mit Freude bei der Arbeit und tauschen sich im Gespräch über sich, ihre Familien, ihren Beruf, ihre Hobbys usw. aus. Diesen Austausch erfahren sie als für das persönliche Leben bereichernd und nachhaltig wirksam. Einige Väter verbleiben in der „Fördergemeinschaft

der Kiga-Väter“, auch wenn ihre Kinder schon in die Grundschule übergewechselt sind.

Für das Projekt der Kiga-Väter sollte gelten, was die Bundesvorsitzende Frau Kastner anlässlich der Preisverleihung in Erfurt zum Ausdruck brachte: „Ich hoffe sehr, dass die vorbildlichen Aktivitäten der Preisträger andere Eltern darin bestärken und ermutigen, sich zum Wohle ihrer Kinder in Kitas und Schulen zu engagieren, denn zu einer guten Bildung und Erziehung gehört immer auch die Elternmitwirkung.“

Die Preisträger des Wettbewerbs „PRO CURA PARENTUM 2012“ werden in der KED-Homepage unter [www.katholische-elternschaft.de](http://www.katholische-elternschaft.de) vorgestellt.

Reinhard Triphaus ist Schriftführer der KED Osnabrück und pensionierter Gymnasiallehrer mit den Fächern Katholische Religion sowie Werte und Normen.

## KIGA-VÄTER Laxten



Hallo liebe Kinder,

im September planen wir, die KIGA-Väter Lingen-Laxten, die 1. „Laxtener Kindergarten-Olympiade“! Das wird ein spielerischer Wettbewerb bei dem Köpfchen, Geschick und Fitness gefragt sind. Damit diese Aktion ein Erfolg wird, brauchen wir Eure Unterstützung! Es treten immer Teams mit einem Kind und einem Erwachsenen gemeinsam an. Wen ihr als Teammitglied mitbringt, hängt ganz von euch ab. Fragt eure Eltern, Großeltern, euren Onkel oder eure Tante, wer mit euch zur Olympiade geht.

**1. Laxtener „Kindergarten-Olympiade“**  
am 22. September 2012 ab 13.30 Uhr  
am Sportplatz des Olympia Laxten am Dieksee



Seid dabei!!!!

Nächstes Projekt „Kindergarten-Olympiade“